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今年6月，蒋女士搬进了新
城区一套120多平方米的新房，
当她把消息告知记者时，记者吃
了一惊：几年前她住的还是 60
多平方米的房子，而且这套小房
子也买得很辛苦，怎么时间不长
又买了一套大房子？

作为朋友，记者了解蒋女士
家的情况：夫妻俩家境一般，两
人参加工作不过10年，都是普通
的工薪族，短短几年怎么就能买
两套房？

蒋女士和丈夫都是宝丰人，
2010年，夫妻俩研究生毕业后双
双考入市区教育系统，初到平顶
山时，他们在一城中村租了一间
房，条件很差，夜间噪声大，休息
不好，最烦人的是没地方洗澡，
如厕需要到外面的公厕，让蒋女
士尤其痛苦。

2012年，蒋女士决定买房，
她清楚自家的实力，在老城区一
楼盘订了一套 40多平方米、一
室一厅的房子，她买房心切，没
跟丈夫商量好就交了5000元钱
定金。回来和丈夫一说首付要8
万元，丈夫跟她交了底儿，公婆
家也没钱，因为拿不出钱给他们
买房，婆婆觉得挺惭愧，还哭了
一场。没办法，蒋女士只好托熟
人把5000元定金要了回来。

到2013年，两人省吃俭用，
攒了四五万元钱，蒋女士赶紧又
拉着丈夫去看房，这次看中了一
套 60多平方米的房子，不过首
付将近10万元，即便加上婆婆给

的钱也还是很紧张。丈夫的意
见是：“咱不能手里没一点钱
呀！再等等吧！”当时就没交定
金，哄她回家。路上，她越想越
伤心，忍不住大哭起来，怎么劝
也劝不住。丈夫看她实在是太
想有个自己的家了，于是依了
她，第二天定下了这套房。

蒋女士一辈子也忘不了，交
完首付后，他们家的账户上只剩
下1元钱。但她特别高兴，看着
丈夫愁眉不展的样子，她赶紧给
他打气：“别发愁了，再过几天就
发工资了，咱就又有钱啦！”

据记者了解，也就是最近几
年，蒋女士和丈夫的月薪才达到
5000 多元，手头稍微宽裕些。
凭他们早些年的收入，怎么算也
不够几年后再买一套大房子的。

“一是我们俩都比较节省，
能攒钱；二是撞了点好运气。”蒋
女士说，他们刚买了房子，婆家
的房子拆迁，得到一笔补偿款，
公婆就用这笔钱帮他们装修了
新房，又帮他们提前还掉了十多
万元的尾款。“其实他们还给我
们买了一辆不太贵的国产车。
那时候我们刚有第一个孩子，差
不多每星期都回家，有一次回市
区，公公出来送我们，看我们在
冷天里抱着孩子站着不好拦车，
特别心疼，就给我们买了一辆
车。”

在没有债务的基础上，蒋女
士才敢想买第二套房。

蒋女士后来有了第二个孩

子，加上婆婆来家照顾，60多平
方米的房子显然不够住，于是她
决定再买一套大房子。最终她
在新城区看上了一套120多平方
米、三室两厅的房子。

买这套房子，蒋女士吸取了
第一次买房的经验教训，充分考
虑自己的喜好：小区要宽敞开
阔，而不是狭窄闭塞；物业服务
水平要比较高，卫生打扫得干
净；户型要通透，厨房、卫生间透
气都要好，并且要东户，因为“早
晨的阳光柔和，令人充满希望”。

这套房子的首付完全由他
们自己承担，并且每月的还款也
没有压力，因为夫妻俩的公积金
额度足够每月的还款金额。现
在，蒋女士又琢磨着要不要买第
三套房：“我觉得三室两厅还是
不太够用，想再买个四室两厅
的。”

如果你在平顶山买过房子，
欢迎你向我们分享买房经历，可
以讲讲是怎样随着生活的变化
买房的，也可以讲讲买房过程中
精打细算、东挪西借甚至和房地
产企业“过招”的感受，还可以讲
讲同物业和邻居打交道的故事，
总之，只要是和买房有关的故
事，都可以讲讲。

（本报记者 娄刚）

十年工薪族
他们从租房到有两套房

□记者 娄刚

本报讯 念念不忘，终有回
响。鹰城影迷与电影院阔别 6
个月有余，终于在本月与电影再
次重逢。记者在万达广场采访
了解到，万达影城已于上周六即
7月25日正式开工，迎来第一批
影迷。

7月28日上午，记者来到万
达影城，由于是上午，影城几乎
没有人，但是片子排得很多，有
《喋血战士》《误杀》《多力特的奇
幻冒险》《大话西游》《寻梦环游
记》《白蛇：缘起》等。

一位工作人员告诉记者，还
是下午和晚上的人比较多，现在
的规定是“观影人数是座位数的

30%”，按照这个标准，影城也常
常能“坐满”。

据了解，恢复营业前，商场
对影城进行了全面的清洁和消
毒，每日开门前、打烊后，对影厅
进行彻底清洁消毒，每场间隙，对
影厅喷洒消毒液并通风换气，并
每两小时对洗手间进行重新清洁
消毒，防疫措施可以说做到了家。

他们还配备了必要的防疫
消毒用品：取票机处配备免洗消
毒液，检票口附近设置口罩丢弃
专用垃圾桶，3D 眼镜已经过严
格清洁消毒，同时另行配备消毒
湿巾供观众使用。

工作人员告诉记者，在影城
工作的员工全部持有健康证，近
期行程均登记可控，体温测量结

果正常方能上岗，在岗时，佩戴
符合规范的一次性医用口罩及
手套，保证至少每半个小时的洗
手消毒频次。

已经半年多没进电影院，再
进电影院需要注意点啥呢？工
作人员说，为了大家的健康，希
望观众在线上进行购票，以减少
人员接触；尽量与他人保持不少
于一米的间距；入场前，请主动
配合体温测量及信息登记；影城
实施隔座售票，请务必对号入
座；请自觉将使用过的口罩丢弃
在专用垃圾桶。

据悉，万达影城复工后，还
推出了商场消费满88元赠电影
票、在餐饮区就餐可享“观影礼
包”等优惠措施。

万达影城已经开工啦
强化防疫并推出优惠措施

□记者 娄刚

本报讯 近日，上上城小区的居民
刘老太太给记者打电话，反映该小区
装了电梯却不投入使用，让她盼得好
着急。7月27日，记者到该小区了解
了情况。

刘老太太今年80岁，据她说，她
在2013年入住该小区，住6楼，当时
她身体还很硬朗，上下楼都没有问
题，可近几年身体虚弱，上下楼就费
劲了。家里只有她和老伴儿两个人，
虽然孩子常来看望，但买菜购物还是
感到不太方便。大约三年前，该小区
开发商突然在她所住的楼旁建起了
电梯，把高层住户们都高兴坏了。但
不知道什么原因，电梯建成后却一直
没有启用，现在还在弃置中。她想通
过本刊打听打听，这电梯还能用吗？
什么时候用？

7 月 27 日，记者来到上上城小
区，在11号楼和18号楼分别看到两处
加装的电梯，只是电梯没有启用，都
上着锁，且堆着杂物。记者询问在旁

边纳凉的居民“电梯是否用过”，都说
“没用过”，至于是何原因则不太清
楚。

随后，记者来到该小区物业服务
中心了解情况，据一董姓负责人介
绍，这两部电梯是开发商三年前加装
的，花了100多万元，最后却不能用，
等于“钱打水漂了，还落一身埋怨”。
这两部电梯原打算为5层、6层和7层
居民上下楼提供方便，但方案存在安
全隐患，且遭到低层居民的反对，安
装后只得弃用。

不过该负责人说，该小区内大部
分是多层住宅，多数居民有乘坐电梯
的需求，所以该小区还是有望加装电
梯的，实际上有关方面已经提出了这
样的计划，只是受疫情影响，计划被
延误了。

本报长期关注与住房有关的问
题，如果你在居住或买房过程中遇到
了问题，请拨打 4940521 向我们反
映。为便于厘清事实和责任，请你全
面真实地反映情况，尽可能多地提供
信息，包括文字、图片、视频等形式。

这里的电梯什么时候能用上？

□记者 娄刚

本报讯 本刊 7 月 8 日报道了原
市印刷厂家属院两个垃圾桶从头烂
到脚致垃圾四溢一事后，该家属院居
民反映，烂掉的垃圾桶近日已被更
换，但卫生状况仍然令人难以满意。

7月28日，记者来到原市印刷厂
家属院，在该家属院南侧垃圾点（本
刊7月8日所报道的垃圾点）看到，此
处的垃圾桶已经换新，只是原有两个
桶，现在只有一个，不知为什么少了
一个，另外这个垃圾点还是又脏又
臭。而该处垃圾点北边不远的另一
处垃圾点，则堆满了垃圾，貌似长时
间没人清理。

由于该家属院特殊的狭窄地形，
两个垃圾点都靠近行人必经之地，看
上去非常影响环境和卫生，让整个家
属院都显得不够整洁。

该家属院居民张女士说：“垃圾
桶换一个星期了，但是感觉小区好像

更脏乱了。”
当天，记者联系到了五一路街道

繁荣街社区党支部书记王紫杲，他听
说记者在原市印刷厂家属院只看到
一个新垃圾桶时很诧异，说：“换了4
个，应该有 4 个。”随后他打电话核
实，核实完给记者反馈：“确实是 4
个，但是他们没放对地方，你可能没
看到，我已经让他们放对地方了。”

关于该家属院垃圾脏乱的情况，
他说可能有两个原因，一是负责该家
属院的清洁工前段时间出车祸住院，
工作有些延误；另外是近期雨水多，
垃圾中转站处理垃圾的能力有限，造
成不少小区的垃圾不能及时清运。
随着天气转晴，情况应该会很快好
转。

垃圾桶换了，但还是不够整洁

今年上半年房地产市场面临各
类冲击，市场相关指标纷纷降温。但
是，房价降温空间有限，部分城市甚
至出现过热现象。7月27日，易居房
地产研究院公布的全国100个大中城
市住宅价格报告显示，上半年，全国
百城新建商品住宅成交均价为15595
元/平方米，同比上涨10.9%。

从不同类型城市来看，上半年，
北上广深 4个一线城市新建商品住
宅成交均价为46515元/平方米，同比
上涨8.1%。32个二线城市新建商品
住宅成交均价为15372元/平方米，同
比上涨 9.6%。总体上看，此类二线
城市涨幅和去年的水平总体相当。
此外，受监测的 64个三四线城市新
建商品住宅成交均价为 11984 元/平
方米，同比上涨9.7%。

易居研究院智库中心研究总监
严跃进分析表示，上半年一线城市楼
市交易好于预期，甚至出现了豪宅
热、部分楼盘认筹热度较高等现象，
这都客观上促使房价涨幅曲线有所
抬升。

从二线城市来看，部分二线城市

房价上涨幅度较大。尤其是一些出
现“万人摇号”现象的城市，包括杭
州、南京和成都等，数据显示上半年
这三个城市房价同比涨幅分别为
11%、10%和21%。

严跃进分析认为，从信贷政策角
度看，当前要防范各类违规资金进入
部分重点三四线城市，相关稳房价工
作也依然需要坚持。

严跃进分析指出，上半年部分城
市房价涨幅较大，原因在于：首先，今
年各地预售证发放明显降低了要求，
高端项目较多入市，客观上影响了成
交结构。其次，今年以来在理财收益
较低、股票价格波动较大等情况下，
居民家庭的资金配置更加偏好房地
产，进而容易带动房价上涨。

严跃进分析认为，二季度开始房
价累计同比涨幅曲线开始下行，这也
和房企积极降价促销去库存有关。

“可以预计，下半年如果部分城市房
价涨幅依然过大，那么地方政府调控
政策收紧的概率也会加大，进而促进
房价回归平稳健康的水平。”

（高伟）

上半年百城房价同比上涨一成
线索征集电话：4940521、13721877299
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